

keit der Feststellung der Moskauer Erklärung, daß Dogmatismus und Sektierertum in dieser oder jener Entwicklungsphase einzelner Parteien zur Hauptgefahr werden können. Ungeachtet aller Anstrengungen, die unsere Partei und die Bruderparteien unternahmen, um die albanischen Führer wieder auf den Weg des Marxismus-Leninismus zurückzuführen, beharrte die Führung der Partei der Arbeit Albaniens weiterhin auf ihren nationalistischen, antimarxistischen Positionen, mißachtete die gemeinsame Erklärung der Moskauer Beratung und isolierte sich von der kommunistischen Weltbewegung.

Unsere Partei hat in der Berichtsperiode ständig zur Entwicklung der engen politischen, ökonomischen und militärischen Zusammenarbeit der im Warschauer Vertrag zusammengeschlossenen Länder des sozialistischen Weltsystems beigetragen. Auf Initiative des Zentralkomitees unserer Partei fand im August 1961 in Moskau die Beratung der Ersten Sekretäre der Zentralkomitees der kommunistischen und Arbeiterparteien der Warschauer Vertragsländer statt. Delegationen des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands nahmen teil an der Arbeit der Konferenz der Staaten des Warschauer Vertrages zu Fragen der Entwicklung der Landwirtschaft im Februar 1960 in Moskau und an einer Tagung der Vertreter der kommunistischen und Arbeiterparteien der Mitgliedstaaten des Rates für Gegenseitige Wirtschaftshilfe, die im Juni 1962 in Moskau stattfand. Diese Beratungen waren von großer Bedeutung für die weitere Stärkung des sozialistischen Weltsystems.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands war Initiator einer Beratung der kommunistischen und Arbeiterparteien der sozialistischen Länder zu Fragen der Propagandaarbeit sowie einer Konferenz mit Vertretern der Bruderparteien der sozialistischen und kapitalistischen Nachbarländer Deutschlands zu Fragen des Abschlusses des deutschen Friedensvertrages, die im August bzw. September 1961 in Berlin stattfanden.

Ausgehend von unseren gemeinsamen sozialistischen Aufgaben und unserem gemeinsamen Kampf gegen den deutschen Imperialismus und Militarismus, wurden die engen brüderlichen Beziehungen unserer Partei mit den Parteien unserer sozialistischen Nachbarländer, der KPC und der Polnischen Vereinigten Arbeiterpartei, weiterentwickelt.

Höhepunkt in unseren Beziehungen war der gegenseitige Besuch von Partei- und Regierungsdelegationen. 

Der Besuch einer Partei- und Regierungsdelegation unter Leitung des Genossen Walter Ulbricht im Dezember 1958 in der Volksrepublik Polen